

# EL INFORMADOR

## DIARIO INDEPENDIENTE

Fundadores

Editor-Director

EN INTERNET  
www.informador.mx

Jesús Álvarez del Castillo V.  
Jorge Álvarez del Castillo Z.

GUADALAJARA, JAL., SÁBADO 25 DE OCTUBRE DE 2014

Carlos Álvarez del Castillo G.

NÚMERO 34930  
AÑO XXVII • TOMO CCCLXXIII

# Vallarta, desprotegido ante cambio climático

## CON ESTA EDICIÓN Círculo Informador

La revista con la apuesta informativa de la semana y una guía de dónde comprar y ahorrar. Separa tu guía de descuentos y llévala contigo a donde quieras. Guárdala, Consúltala y Ahorra.



**SUSCRÍBETE A  
EL INFORMADOR  
3678-7750**

## Para suscriptores



## PANORAMA

SEGURIDAD	SEIS-A
LOCAL	SIETE A NUEVE-A
NACIONAL	10 Y 11-A
INTERNACIONAL	12-A
ECONÓMICO	13-A

## GUERRERO

Reemplazo de Aguirre sería el lunes

► Página 10-A

PREVENCIÓN EN EU  
Cuarentena en NY por caso de ébola

► Página 12-A

Sugerencias, quejas y comentarios  
3678-8893

comentarios@informador.com.mx

## Interviene CNDH por la muerte de estudiante de UdeG

CIUDAD DE MÉXICO.- La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) inició una investigación de oficio por el caso del estudiante del Centro Universitario de los Lagos (CULagos) de la Universidad de Guadalajara, Ricardo de Jesús Esparza, quien murió "presumiblemente a causa de los golpes recibidos por parte de la Policía Municipal de Guanajuato".

El organismo solicitó a las autoridades de esa Entidad implementar medidas cautelares para garantizar la seguridad de los familiares de la víctima, y evitar que se siga difundiendo la imagen del estudiante como un delincuente.

Personal de la CNDH se reunió ayer con familiares del alumno de la UdeG, quienes manifestaron su interés en que las investigaciones se realicen en forma adecuada y que los hechos no queden en la impunidad.

El organismo aseguró que desde el primer momento que conoció los acontecimientos, y con apoyo de su homólogo estatal, ha realizado varias diligencias con el fin de allegarse de las evidencias necesarias.

Una vez recabados todos los elementos e informes, "esta Comisión Nacional emitirá la determinación que conforme a derecho corresponde".



**VÍAS COMPARTIDAS.** Automovilistas y ciclistas tendrán que acostumbrarse a compartir las calles, en un polígono de 723 hectáreas que ya está siendo preparado con señalética.

## Definen carriles exclusivos y preferenciales para MiBici

En la calle Colonias, al cruce con Libertad y López Cotilla, se aprecia la aplicación de la nueva señalización para favorecer el uso de bicicletas como parte del polígono donde operará MiBici Pública. En el área que comprende de Hospital a Niños Héroes y de la Calzada Independencia a Américas habrá una red de circulación de 78 kilómetros de carriles preferenciales para el velocípedo, ciclobandas y cicloviadas.

En las calles tapatías, en el polígono de 723 hectáreas, convivirán el auto con la bicicleta, en otros casos compartirán el carril preferencial con las unidades del transporte público.

El proyecto comprende la crea-

ción de 24 kilómetros de ciclobandas, esto es, áreas segregadas para el uso exclusivo de la bicicleta en la lateral del arroyo vehicular, se marca en el piso una franja de protección únicamente con pintura. Algunas arterias donde existirán son: Avenida La Paz, Chapultepec, un tramo de López Cotilla, entre otros.

Asimismo, habrá alrededor de 50 kilómetros en donde la circulación en las calles será preferencial para las bicicletas, se marcará con triángulos, cajas verdes, señalética vertical y otros elementos, por estas arterias también podrán circular automóviles, aunque deberán respetar al ciclista.

En el polígono se incluye tam-

bién la ciclovia segregada existente en Federalismo, que comprende 4.37 kilómetros, informó el director del Instituto de Movilidad y Transporte, Mario Córdova España, quien dijo: "Va a cambiar el concepto de calles acostumbradas exclusivamente al tránsito motorizado... Ahora con la presencia más humana de la circulación no motorizada, tendremos que acostumbrarnos a un comportamiento respetuoso (hacia los ciclistas)".

En la zona de MiBici se aplicarán 800 triángulos de prioridad ciclista y 421 cajas bici, estos trabajos de señalización estarán listos en entre seis y siete semanas, informó, por su parte, el secretario de Movilidad, Mauricio Guidino Coronado.

El destino jalisciense carece de planes para responder a los desastres naturales que serán más frecuentes

Un estudio de la Secretaría de Turismo (Sectur) federal que analiza el impacto del cambio climático en 10 destinos turísticos estratégicos del país, señala a Puerto Vallarta entre los tres primeros con mayor incapacidad para enfrentar un desastre natural. Los otros dos son el puerto de Veracruz y Boca del Río.

La playa jalisciense será una de las más afectadas por las variaciones climáticas, según la versión preliminar del Plan Estatal de Acción ante el Cambio Climático (PEACC), obtenida vía Transparencia. Se estima que en 2020 la temperatura en el puerto podría incrementarse hasta en 1.3°C y que los fenómenos naturales como las lluvias serán más intensos. "Los huracanes vendrán con mayor frecuencia e intensidad", explica el coordinador técnico del PEACC, Mauricio Alcocer Ruthling, quien coincide en que Vallarta no está preparada para enfrentar el cambio climático.

La ausencia de un plan para responder a los desastres naturales es lo que hace más vulnerable a este destino. Incluso Los Cabos, en donde los daños por el huracán "Odile" suman más de 14 mil millones de pesos, está mejor preparado al contar con siete de los 12 instrumentos normativos necesarios para atender un escenario adverso.

Puerto Vallarta sólo tiene cinco y carece de un Atlas Municipal de Riesgos, un programa municipal de protección civil y otro de contingencias, y de un instrumento financiero municipal para enfrentar daños por desastres. La lista continúa: tampoco tiene una reglamentación sobre uso de suelo orientado a la prevención y reducción de riesgos, un programa de ordenamiento ecológico local ni un programa de adaptación climática municipal.

La autoridad de Protección Civil del municipio reconoce que no tiene infraestructura ni herramientas suficientes, y que únicamente cuenta con el equipo básico para las funciones de comunicación. "En las inundaciones los caminos se vuelven intransitables, bastan 10 minutos de lluvia para afectarlos", refiere el documento de la Sectur.

La secretaría le recomienda a la autoridad municipal reforzar su marco normativo, retirar la infraestructura costera en riesgo y frenar el crecimiento urbano desmedido, entre otros factores.

El director de Medio Ambiente y Ecología del municipio, Juan José Navarro Amaral, reconoce que se está trabajando, "a lo mejor no con la velocidad que requiere o como se debiera de atender el problema".

José Ludwig Estrata, director regional en Vallarta de la Secretaría de Turismo estatal, recuerda que la vulnerabilidad se demostró en 2002 con el huracán "Kena".

"Es algo que hemos trabajado muy de la mano con empresarios y ONG's", señaló. Por medio de comités intergubernamentales, asegura que impulsan acciones para la sustentabilidad y mitigación del cambio climático.

► Páginas dos y tres-A

## DEPORTE

### Triunfo dedicado al "Tribilín"; 3-2 sobre Mexicali



► Página seis-C

### ATLAS QUIERE RETOMAR EL PASO

► Página uno-C

### CLÁSICO ESPAÑOL, DUELO GLOBAL

► Página cuatro-C

HOY TERMINA EL HORARIO DE VERANO

Retrase una hora su reloj antes de ir a dormir



OPRIMA

CÍRCULO INFORMADOR

I WEAR

En esta entrega semanal conoce a la "egoblogger" Sofía Lascorain y su proyecto "My Philosophie" **VIDEOCÁPSULA** <http://goo.gl/QZoyh6>

PREMIOS DE LA REALEZA

El caricaturista argentino Quino fue uno de los galardonados **FOTOGALERÍA** <http://goo.gl/7SbSDE>

DEL RING A LA TV

El cineasta Robert Rodríguez producirá una serie de TV con luchadores mexicanos **VIDEO** <http://goo.gl/xJwZ2Z>

## REVISTA

ROBERT DOWNEY JR: LA JUSTICIA VA POR "EL JUEZ"

► Página seis-B

"GÜEROS" ARRASA EN EL CIERRE DEL FICM

► Página ocho-B

## LA NOCHE DE ANOCHE



El "Potrillo" se pone romántico

► Página ocho-A

**ESCRIBEN:** ♦ LAURA CASTRO GOLARTE #Ayotzinapa ♦ JAVIER HURTADO Una historia de amor, poder y sangre ♦ MARTÍN CASILLAS DE ALBA El jardín como metáfora ♦ FLAVIO ROMERO DE VELASCO Temas para reflexionar ♦ LUIS MIGUEL GONZÁLEZ Ebolonómicos, la economía afebrada de un virus ♦ RUBÉN MARTÍN Ayotzinapa: fue el Estado ♦ LOURDES BUENO La vida que derrama al país ♦ SANTIAGO CORCUERA CABEZUT México lindo...y idólo! ♦ JAIME GALLARDO Atlas vs. Puebla II ♦ JAIME GARCÍA ELÍAS ¿Blastemia?



7 503003 834007  
Hay 44 páginas | \$ 5.00

**PANORAMA LOCAL**

PARA HOY



**Feria de vivienda**  
La Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) realiza la Feria de vivienda, en la Plaza de las Américas



**Sesión el IEPC**  
Sesión ordinaria del consejo general del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana

**Prevención social**  
Feria Integral de la Prevención Social en el Parque Juan Soriano, en Santa Cecilia

**SIOP ESPERAN QUE DIPUTADOS FEDERALES ATIENDAN LA SOLICITUD DE RECURSOS**



**AVENIDA PATRIA.** La obra estará dividida en seis secciones. Además de la ampliación de la capacidad del canal, se colocarán barreras de protección para prevenir accidentes.

# Piden más de 900 MDP para crecer el canal de Atemajac

El proyecto contempla ampliar su capacidad hasta siete veces. Las obras se realizarán a lo largo de ocho kilómetros, de Acueducto a Periférico

Durante una reunión que sostuvo la Comisión de Agua Potable y Saneamiento en la Entidad, para conocer la problemática en torno al abasto de agua potable y encauzamiento de líquido pluvial en Jalisco, el secretario explicó a los legisladores que se busca dar sección suficiente al arroyo "para que no sigan ocurriendo esas inundaciones que hemos tenido".

De lograr que los diputados consigan esa suma para el proyecto, el tramo a intervenir iría desde la Avenida Acueducto hasta el Periférico: ocho kilómetros y medio.

Pero la obra, dijo el titular de la SIOP, no incidiría únicamente en la reducción de inundaciones, sino que también acabaría con las zonas invadidas y daría un nuevo matiz a los espacios públicos abandonados, pues al recibir inversión

tendrían una temática distinta para que la gente los concurra.

La obra se dividiría, explicó, en seis secciones. Las dos primeras van desde Periférico hasta las avenidas Alcalde y Federalismo. Allí se colocará un cajón pluvial para encauzar el agua de lluvia y evitar que éste se desborde.

Otro tramo va desde Federalismo hasta Zoquiapan, donde el canal en "V" crecería en dimensión para lograr que fluya sin problema siete veces más agua de la que actualmente escurre durante una tormenta. Eso, dice la proyección de la SIOP, daría sustentabilidad y garantía de no inundación durante 100 años.

El siguiente punto de obra va desde Zoquiapan hasta la Avenida Américas. Allí se construiría un cajón pluvial subterráneo. "Se propone rehabilitar el vaso para gene-

rar una presa de regulación y de control de azolves. Todo esto mediante la proyección de una nueva cortina con la intención de no afectar la existente". La intervención continuaría desde Américas hasta Acueducto, con un canal a cielo abierto de 24 metros de ancho, pero con protecciones laterales para evitar accidentes. La obra final es un vaso regulador en el Bosque Pedagógico del Agua, donde podrían almacenarse hasta 190 mil metros cúbicos (cada metro cúbico equivale a mil litros).

Por otro lado, tras la exposición de las obras que integran al Promiap (Programa de Manejo Integral de Aguas Pluviales) a diputados federales, el director técnico del SIAPA, Alejandro Gutiérrez Moreno, les entregó carpetas con expedientes y los pormenores de cada proyecto que ayudaría a reducir las inundaciones en la ciudad.

**CONAGUA**

## El Zapotillo operará en 2018

Porque los procedimientos judiciales en curso para evitar el incremento en la altura de la cortina de la Presa El Zapotillo "no pueden llegar" hasta 2018, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) afirma que llegada esa fecha, el embalse estará funcionando a totalidad.

José Elías Chedid Abraham afirmó que la represa estará lista, a una altura de 105 metros, antes de que la derivadora El Purgatorio comience a funcionar.

Rehusó hablar a detalle de los procedimientos judiciales en curso, pues tanto los dos que ya revisa la Suprema Corte de Justicia de la Nación, como los resolutivos con carácter definitivo del Juzgado Primero de Distrito, son seguidos por la Subdirección General Jurídica de la Conagua en las oficinas centrales de esa dependencia.

Detalló que la reubicación de dos de los tres poblados (Palmarejo y Acasico) marcha bien: ya en diciembre comienza la construcción de un nuevo desarrollo, fuera del área que inundará El Zapotillo. Pero sobre Temacapulín, pidió que sea la Comisión Estatal del Agua (CEA) la instancia que ventile la cifra actual de convenios.

**Arcediano sí es necesario**

La estrategia para garantizar agua a la metrópoli no termina con la presa El Zapotillo. Después, será necesario construir un nuevo embalse intermedio, entre el municipio alteño de Cañadas de Obregón y la ciudad de Guadalajara. Y hay más: al final sí será necesario dar luz a la Presa de Arcediano.

Desde la administración estatal pasada, el entonces titular de la CEA (Comisión Estatal del Agua), César Coll Carabias, defendió que el proyecto nunca fue cancelado, sino "diferido". Esto por los elevados costos de construcción.

**CONTAMINACIÓN PAGARÁ LOS 233 MIL PESOS**

# Tlajomulco acepta multa por descargas en Cajititlán



**FALTA TRATAMIENTO.** El Ayuntamiento de Tlajomulco reconoce que 30% de las aguas residuales que ingresan a la laguna no son saneadas.

El director de Servicios Públicos de Tlajomulco, Erick Tapia Ibarra, informó que el Ayuntamiento subsanará la multa por 233 mil pesos que le impuso la Comisión Nacional del Agua (Conagua) al Gobierno municipal por descargar aguas residuales a la Laguna de Cajititlán, no obstante el funcionario recordó que habrá una inversión de 150 millones de pesos para ampliar la capacidad de tres plantas de tratamiento de la cuenca y dejar de verter aguas negras al embalse.

Además, analizan la posibilidad de invertir el monto de la multa en las labores de saneamiento de la laguna, o bien pagarla, pero es un trámite que está en proceso.

De acuerdo con el funcionario, la sanción que recibió esta semana por la instancia federal no responde a una situación nueva, pues recuerda que durante la administración el municipio ha reconocido que sólo sanea 70% de las aguas de la cuenca de Cajititlán, y por el 30% de las aguas negras que se generan por los asentamientos humanos de la zona y se vierten directamente al embalse es por lo que recibió la sanción económica.

De hecho, según el funcionario el municipio ya sabía de la multa antes de recibirla, pues semanalmente se reúne con la Conagua y tras conocer los trabajos que están por iniciar en sus plantas de tratamiento para ampliar su capacidad, la instancia generó la sanción más baja para el ayuntamiento.

"Tenemos mesas de trabajo con la Conagua semanales, esta resolución de las multas se platicó con las mesas de trabajo, incluso si tú verificas las multas es el límite más bajo que marca la ley para la multa, es de la cantidad que nos impusieron hacia arriba, poniéndonos el límite más bajo precisamente porque la Conagua está reconociendo el gran trabajo que ha hecho Tlajomulco con el saneamiento del agua".

Aunque las licitaciones para las obras en las

plantas de tratamiento de la cabecera municipal, San Juan Evangelista y San Miguel Cuyutlán ya iniciaron, la ampliación a 100% del tratamiento al agua residual de la cuenca será una realidad hasta septiembre de 2015.

**Sorteos celebrados el viernes 24 de octubre de 2014**

**CHISPAS** Sorteo 4856

7 14 22 26 28

LUGAR	ACIERTOS	GANADORES	PREMIO INDIVIDUAL
1er.	5 números	3	\$94,829.41
2do.	4 números	341	\$786.78
3er.	3 números	6,877	\$42.92
4to.	2 números	41,796	\$10.00
Totales		49,017	\$1'265,901.05

**Tris Mediodía 17436** GANADORES: 10,113 TOTAL A REPARTIR: \$946,041.99

**Tris Extra 17437** GANADORES: 10,687 TOTAL A REPARTIR: \$557,959.50

**Tris Clásico 17438** GANADORES: 12,006 TOTAL A REPARTIR: \$641,399.50

**Aviso importante:** Los premios mayores a \$3,000.00, se pueden cobrar en los bancos Scotiabank, Santander, Bancomer, Banamex y Banorte.

**NUEVO SISTEMA DE JUSTICIA PENAL DEL ESTADO DE JALISCO**

Una transformación conjunta que genera confianza

**Buscamos justicia, no culpables**

Toda persona debe saber de qué se le acusa y es inocente hasta que se demuestre su culpabilidad

Los procesos son más claros; garantizan los derechos de todos.

**AHORA LA APLICACIÓN DE LA LEY ES MÁS CONFIABLE, RÁPIDA Y TRANSPARENTE**

SEGOB SECRETARÍA DE GOBIERNO FEDERAL

SECRETARÍA TÉCNICA DEL CONSEJO DE COORDINACIÓN PARA LA IMPLEMENTACIÓN DEL SISTEMA DE JUSTICIA PENAL

JALISCO GOBIERNO DEL ESTADO

BIENESTAR MERECES ESTAR BIEN